

No se publica los días festivos

PRECIOS DE SUSCRICION

Una peseta 25 céntimos al mes en toda España.

Extranjero y Ultramar, diez pesetas trimestre.

DIRECTOR.—D. Mariano Cáceres Alonso

24 DE AGOSTO DE 1888

Redacción y Administración, Zamora 14

Toda la correspondencia al Director, Calle de Toro Número 29

Números sueltos 5 céntimos.—Id. atrasados 10

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

Se emite juicio de obras literarias.

REDACTOR JEFE.—D. José Luis Muñoz

Inconsiderados é indiscretos

El artículo que con este mismo título publica *El Adelanto* de ayer, pretendiendo contestar al que consagramos al inverosímil manifiesto de su Director, contiene tales aseveraciones que preciso nos es desmenuzarle.

Por de pronto, amigo *Adelanto*, nosotros no hemos venido á la vida pública con el único fin de hacer triunfar una candidatura, sino con el de defender la política del Gobierno, con el de luchar á brazo partido contra todos sus enemigos, declarados ó encubiertos, con el de encauzar la opinión para que no se extravíe, con el de desenmascarar á cuantos pretendan sorprendernos con sus tramas, con el de contribuir al desarrollo de los intereses morales y materiales de la provincia, con el de amparar á cuantos estén necesitados de protección y merezcan ser protegidos.

Ya ve *El Adelanto* que nuestro programa no puede ser más transparente; al contrario precisamente del programa de *El Adelanto*, obligado á navegar sin rumbo fijo, é izando á cada paso una bandera, según las exigencias del momento.

Viene la cuestión electoral, y es claro que el DIARIO, órgano del partido fusionista, había de sostener con decidido empeño la candidatura por el partido proclamada; y es evidente que, en esta campaña, cuantos proyectos, palabras, hechos y personas se opongán directa ó indirectamente al triunfo de la candidatura proclamada, tienen que tropezar con nuestra resuelta actitud y han de estrellarse contra nuestra firme decisión.

Arremete *El Adelanto* en su preámbulo al manifiesto del Sr. Muñoz, contra el Sr. Torroja, no á las claras, que sería preferible, sino de soslayo, como acostumbra hacerlo, y nosotros lo defendemos frente á frente, porque no nos duelen prendas, ¿Qué quería *El Adelanto*? ¿Qué dejáramos indefensos á nuestros amigos, so pretexto de que no les atacaba sino por insinuaciones? No está eso en nuestro temperamento.

Vengan esas cosas que *El Adelanto* se proponía callar respecto al Sr. Torroja; vengan sin ambages, que el Sr. Torroja tiene la conciencia de sus actos, y no le importa que esos actos se discutan, porque para eso es hombre público. ¿A qué se reduce todo ello?

Helo aquí: los dos gravísimos cargos formulados por *El Adelanto* contra el Sr. Torroja consisten en decir que el Sr. Torroja prestó su voto á la intentada supresión de las facultades de Medicina y Ciencias, lo que es falso, y no asistió á la sesión en que se acordó subvencionar la variante del ferro-carril transversal, lo que nada de extraño tiene puesto que el Sr. Torroja estaba con licencia.

¿Vé *El Adelanto* como no nos importan sus ataques, y como quedan reducidos á la nada? ¿Vé como vale mucho más discutir á la luz del día que acometer en la sombra?

El Sr. Torroja sostuvo la conveniencia de que la Diputación provincial no pagase todos los gastos de las Facultades de Medicina. ¿Y sabe *El Adelanto* por qué? Porque con la subvención que la Diputación concede, llegó el año 1882 y quedaron al Ayuntamiento 4.586 pesetas de sobrante; y llegó el 1883 y sobraron 9.604; y ante este resultado, y ante el de que el Ayuntamiento pague en todo caso cuatro ó cinco mil pesetas, á lo más, y la Diputación cinco, ó seis, ó siete mil duros, y el Ayuntamiento se lleve la honra y el provecho y á la Diputación no la quede provecho ni honra, lo lógico y lo natural es que la Diputación aspire a reducir estos gastos echando la carga al Ayuntamiento, ya que este se lleva la gloria del sostenimiento de las Facultades. ¿Lo entiende *El Adelanto*? Esto y nada más que esto es lo que sostuvo el Sr. Torroja, con sobradísima razón, declarando que no quería se suprimiesen las enseñanzas, y no lo que *El Adelanto* supone; que si personas amantes hay del progreso moral y material de Salamanca, á ninguna de ellas cede el Sr. Torroja.

Busque, pues, *El Adelanto*, otros argumentos, y constele desde luego que al Sr. Torroja no le molesta que se discutan sus actos, pues ni en la Diputación, ni en el Círculo agrícola, se ha inspirado jamás en otro sentimiento que en el de su deber, y no tiene porque arrepentirse de ninguna de sus resoluciones.

Fuera de este ataque al Sr. Torroja, ataque tan inoportuno como infundado ¿qué queda de la contestación de *El Adelanto*? Nada, sino el empeño de parapetarse tras el Sr. Oliva, poniéndole de escudo para todo, con el propósito de ver si nosotros equivocamos nuestros tiros y se nos escapa por casualidad alguno que vaya á dar en el pecho al Senador, pasa salir después á su defensa y ganar el aguinaldo.

¿Qué pobreza de recursos!

Eso sí que es ser inconsiderado ó indiscreto.

Pero no caemos en el lazo, como tampoco cae el Sr. Oliva, de quien tan mezquina idea tiene *El Adelanto*.

El Sr. Oliva, lo mismo que el Comité fusionista, lo mismo que el Gobernador civil, lo mismo que nosotros, lo mismo que cuantos tienen dignidad y convicciones propias y conciencia de sus deberes, todos decimos á *El Adelanto* y á su ex-director:

—¿Aceptais nuestro programa y nuestra bandera? Pues decidlo muy alto, que nosotros no queremos gentes que se avergüencen de ser monárquicos y liberales. Decidlo de modo que nadie pueda dudarlo, y venid á nosotros,

que con los brazos abiertos os recibiremos, pues queremos sumar siempre sin restar nunca. Venid, pero venid sin condiciones, que nosotros apreciaremos vuestros méritos y os daremos lo que os corresponda.

—¿No aceptais nuestro programa? Pues quedados en vuestra casa, que nosotros bien estamos en la nuestra.

Menudencias políticas

Dice *El Adelanto*:

«El DIARIO y *El Fomento* llaman anoche republicano á nuestro periódico.

»Sigue el teje maneje, según se vé.»

No, lo que sigue es la convicción de la verdad que afirmamos: que *El Adelanto* es republicano.

Fué republicano en su origen, como lo acredita toda la colección de su primera época.

Ha sido republicano en su resurrección, como lo prueban las declaraciones estampadas en las columnas de su primer número al decir que seguiría siendo lo que había sido.

No hay más que una diferencia en el republicanismo de ambas épocas de la vida de *El Adelanto*.

En la primera, el republicanismo del colega era franco, valiente, leal: era un republicanismo respetable y simpático, en lo que cabe, porque es simpática y respetable toda convicción honrada.

En la segunda, el republicanismo de *El Adelanto* es un republicanismo embozado, miedoso; un republicanismo que, con perdón del colega, nada tiene de simpático ni de respetable, porque se funda, no en una convicción, sino en el propósito de armonizar esa convicción con otras exigencias que la quitan toda su fuerza y toda su respetabilidad.

Y sigue diciendo *El Adelanto*:

«Y eso que hemos dicho bien alto á ambos diarios el registro donde consta nuestra filiación política.»

¿Qué registro es ese?

¿Es por ventura el registro que lleva el señor Oliva? ¿Quiere decir eso el colega?

Pues bien: aceptamos ese registro. Si tan poca fé monárquica tiene el Sr. Muñoz que no se atreve con franqueza y lealtad á hacer públicas declaraciones, y solo en el secreto de la confesión, oficiando de sacerdote nuestro respetable amigo el Sr. Oliva, y previo el ofrecimiento de la gloria eterna de un acta de diputado, se resuelve á entonar el *mea culpa* de su pasado republicano, sepamos por lo menos que esa confesión se ha hecho, y salga garante de la contrición y de la sinceridad de la enmienda del Sr. Muñoz el Sr. Oliva, y entonces podríamos entendernos.

Porque el Sr. Oliva, con su consecuencia política, tiene intacto é inmaculado su crédito, y su palabra sería para nosotros una garantía.

Veamos, pues, ese registro en que consta la filiación política del Sr. Muñoz.

Porque hasta ahora el registro que conocemos es *El Adelanto*.

Y en ese registro solo consta que el Sr. Muñoz es republicano.

Y continua diciéndo *El Adelanto*:

«Tenemos el consuelo de que no será el último calificativo que nos adjudiquen.

«Hace poco nos llamó uno de esos dos periódicos *fusionistas*; y antes *conservadores*, y antes... lo que convenía á sus planes.»

Como que todos esos calificativos puede llevar en efecto *El Adelanto*.

Es *fusionista*, del grupo de los desahuciados del partido conservador, de esos fusionistas trashumantes que sirven para un fregado como para un barrido, con tal de tener la sartén por el mango.

El es *conservador*, del grupo de los aficionados á producir cismas, de ese grupo liliputiense que solo por lo mucho que bulle se conoce que existe.

El es *republicano*, en fin, de abolengo, por su historia y sus declaraciones, aun no desmentidas con franqueza en ninguna parte.

Ya ve *El Adelanto* como, sin dejar de ser republicano, se puede ser un poquito fusionista, y otro poquito conservador.

Solo que lo del *conservador* y *fusionista*, de las especies indicadas, solo lo saben los iniciados.

Y lo de republicano lo sabe todo el mundo. Por eso lo que importa es desengañar á todo el mundo.

Y eso, no se hace produciendo confusión y barajando las cosas.

Eso se hace con lealtad y frente á frente. Porque no estamos tan faltos de gente los monárquicos que aceptemos sin más ni más al primero que venga á nuestro campo.

Para admitirle necesita tener corrientes sus papeles.

¿O es que cree *El Adelanto* que vamos á comprar su adhesión con un acta?

Dijimos antes que entre el republicanismo de la primera época del *Adelanto* y el republicanismo de la segunda, solo había una diferencia, la de que el primer republicanismo era franco y valiente, y el segundo vergonzante y miedoso.

Pero hay todavía otra diferencia.

La de que el primero era republicanismo antiolivista, si nos es permitida la expresión, hasta el punto de que por combatir á la familia del Sr. Oliva no vacilaba *El Adelanto* en luchar por la candidatura conservadora de D. Juan José Gregorio en contra de la fusionista de don Gerónimo Rodríguez Yagüe; mientras que en esta segunda etapa, el republicanismo se convierte en olivista, hasta el extremo de producir la pasmosa declaración del manifiesto del señor Muñoz, de que su título principal para aspirar á la representación de este distrito, era contar con el apoyo del Sr. Oliva.

¡Qué cambio tan radical!

Y sin embargo, si se mira de cerca este cambio no es tan grande.

Porque personal, y no política fué la lucha de *El Adelanto* contra D. Gerónimo Rodríguez Yagüe.

Y personal, y no política, es la adhesión actual del colega al Sr. Oliva.

He ahí la ley de la armonía, que diría un krausista ó un hegeliano.

Unidad de *El Adelanto*: el republicanismo y el personalismo.

Variedad: el republicanismo franco y valiente y el republicanismo vergonzante y miedoso; el personalismo contra la familia Oliva, y el personalismo por la familia Oliva.

Armonía: D. Eduardo Muñoz cogido del brazo del Sr. Herrero y del Sr. Veira, poniendo ojos tiernos al Sr. Oliva y haciendo guiños á su pariente Sr. Cárdenas.

Y quedándose... á la luna de Valencia.

Continúa *Samuel*.

Ayer se publica en *El Fomento* su novena carta.

Que lleva por epígrafe:

«*Los tiempos del Sr. Gamero.*»

¡Y lo que dice *Samuel* de aquellos tiempos! Como que de escribir ahora *Jorge Manrique* su magnífica composición poética, es seguro que no hubiera dicho aquello de

«como á nuestro parecer
cualquiera tiempo pasado
fué mejor.»

Y de haberlo dicho, indudablemente lo hubiera adicionado con esto ú otra cosa parecida: exceptuando á mi ver aquel en que fué Gamero Gobernador.

Sigue *El Adelanto* con el teje maneje que dice hay entre *El Fomento* y el DIARIO.

¿Aprendió V. eso en viernes, colega?

¡Caramba! tiene V. que inventar otra cosa.

Porque eso ya no hace gracia á nadie.

Y que es conveniente la variedad.

Dá más interés al periódico.

Y se venden más números.

«El DIARIO, queriendo aumentar el *desairado* papel que ha hecho con sus salidas de tono, al tratar de romper lanzas por el Sr. Ortiz y Casado, dice que siempre que hagamos apreciaciones sobre la conducta del Gobernador, no las dejará pasar sin el oportuno correctivo.

»Valor se necesita después del *desastroso* éxito que para el DIARIO ha tenido la campaña *gubernador*, que en mal hora emprendió, para venirse con dejos de bravucón y perdonavidas.»

Esto lo dice *El Adelanto*.

Aunque á Vds. les parezca imposible.

Bien dicen.

Que el que no se consuela es porque no quiere.

Tribunales

Señalamiento. Mañana 25 se verá en esta Audiencia la causa procedente del juzgado de Salamanca, seguida contra Recaredo Díez y otros, por el delito de desacato, siendo ponente el Sr. Presidente; Fiscal, Sr. Becerra; Abogado, Sr. Borrego de Dios, y procurador, señor Morató.

Sentencia. Correspondiente al juicio del día 21 se ha dictado sentencia absolviendo á Toribio Sánchez González.

Santos de mañana.—San Luis, rey de Francia y San Geroncio, ob.

De un curioso artículo publicado por Peña y Goñi acerca de las heridas de Frascuelo, resulta que este diestro ha sufrido hasta la fecha 15 cogidas y tres accidentes, que le han producido 16 heridas, las fracturas del brazo izquierdo y de las sexta, séptima y octava costillas (esta última dos veces), la luxación completa de la primera falange del dedo medio de la mano derecha y varias contusiones.

Las heridas están repartidas del modo siguiente: dos en el muslo izquierdo, dos en el derecho, tres en el brazo derecho, una en el izquierdo, una en la axila (sobaco), una en la ingle, una en el vientre, tres en la región anal y glútea izquierda, una en el dorso de la articulación del dedo medio de la mano derecha y una en el pulgar izquierdo.

Total 16.

En breve se anunciará por el Ministerio de Fomento la convocatoria de un concurso para la redacción de cinco monografías que constituyen estudios de carácter práctico sobre los problemas agrícolas de interés más general.

Los premios serán de 1.500 pesetas para cada monografía, y si el Estado considera que la obra premiada debe difundirse, se regalará una parte de la tirada al autor.

También se anunciará en breve un concurso para monografías sobre algunos de los problemas discutidos en el único Congreso pedagógico.

El joven conde de Monterrón, dará la mano de esposo el 28 de los corrientes á la hija primogénita de los marqueses de Castellanos. La ceremonia nupcial se celebrará en esta capital, en el Palacio señorial de los padres de la linda novia; los recién casados saldrán después para Mondragón, donde se halla la casa solariega de Monterrón.

En el ganado lanar de Fregeneda, se ha presentado la viruela con caracteres alarmantes.

La junta local de Sanidad ha adoptado energicas y oportunas medidas con el fin de evitar la propagación de la enfermedad en el resto de los rebaños, y prevenir las consecuencias que para la salud del vecindario pudiera tener el consumo de las carnes de animales procedentes de aquellos.

Hemos recibido el programa de festejos de la próxima villa de Ledesma que se celebrarán en los días 1, 2 y 3 de Septiembre próximo: en la cual habrá estensos campos para toda clase de ganados y grandes plazas para los productos de la agricultura, el comercio y la industria.

Músicas, bailes y funciones teatrales para distracción de los forasteros.

Segun atenta comunicación que acabamos de recibir de nuestro particular amigo D. Juan Bermejo, inspector de primera enseñanza, las Conferencias pedagógicas darán principio el domingo 26 á las diez y media de la mañana en la Escuela Normal de Maestros.

Ayer tuvimos ocasión de ver en un escaparate de la Plaza Mayor una preciosa obra de fi-

Ingrana construida por el artista D. Demetrio Hernandez.

Esta bonita joya, encargada por el Sr. Obispo de esta diócesis se supone que la destina su ilustrísima para mandar los restos del patrono de esta ciudad San Juan de Sahagún que han de ser enviados á Su Santidad León XIII.

Nuestra mas cordial enhorabuena al señor Hernandez, por haber llevado á cabo tan preciosa obra de arte.



Desde la calle de Arriba al comercio de los Sres. Pozueta y desde esta á las afueras de la calle de San Pablo, se han extraviado esta mañana cuatro billetes del Banco de España de cien pesetas cada uno; se suplica á la persona que los haya encontrado se sirva entregarlos en la expresada calle de Arriba, núm 9, casa de D. Isaac de la Vega, donde se le gratificará.



En el día de ayer se han anotado dos defunciones en el registro civil de esta ciudad, siendo la de Adela Juanes, de 26 años de edad, y la de Juana Mondelo, de 4 y medio.

No se han registrado ningun matrimonio ni nacimiento.

Variedades

En una Memoria publicada en California leemos los siguientes datos de las asociaciones de criminales.

Las asociaciones de esta especie estan organizadas de tal manera que lo mismo sirven para hacer daño que para defenderse. Hasta en las elecciones interviene una liga de bandidos que cuenta con 1.200 ó 2.500 asociados.

El barrio de los chinos es el centro de las inoralidades más repugnantes y asquerosas.

Lo particular del caso es que los habitantes de esta Sodoma moderna viven impunemente.

La justicia inglesa viene persiguiendo hace tiempo á algunos editores de Lóndres por la publicación de libros obscenos é inmorales.

Mr. Henry Vizetelij que compareció dias pasados al tribunal de Lóndres le fueron presentados como cuerpos del delito tres traducciones de Zola, Nana, Pot Bouile y la Tierra.

El acusador Mr. Asquit, Diputado, sostubo leyendo algunos capítulos de la Tierra que atacaba á la moral y á las buenas costumbres.

El astrólogo señor Noherleson hace en la siguiente forma el pronóstico meteorológico para la segunda quincena de este mes:

«Examinada en conjunto dicha quincena, no puede pedirse más borrascosa y perturbada, viniendo á ser como una anticipación del otoño.

El viernes, 17 del corriente, dará principio un persistente y duro temporal que dominará hasta el 28 inclusive. Durante este tiempo no cesarán las invasiones borrascosas del Atlántico, que mantendrán la atmósfera constantemente alterada por vientos duros, á veces huracanados, del SO. al NO., ocasionando lluvias generales y tormentas.

Estas invasiones borrascosas del Atlántico no son más que el reflejo de la amplitud é importancia de las trayectorias de este gran trastorno atmosférico, y que para no dar gran extensión á esta nota, circunscribiremos únicamente á España.

El temporal que como ya hemos dicho prin-

ciará el 17 y concluirá el 28, no siempre templa la misma intensidad, ni se efectuará en las mismas condiciones.

Los días 17 al 19 serán relativamente de menor intensidad, por cuyo motivo, aunque tempestuosos y lluviosos del SO., no tienen, al parecer, caracteres excepcionales.

El 20, que será un día de transición, girará el temporal al NO., volviendo al SO. al día siguiente con más fuerza.

Los días 21, 22 y 23, que ocupan el centro de esta gran onda atmosférica, serán los de mayor energía por la violencia del viento, tambien SO., por la mayor cantidad de lluvia y mayor impetuosidad de las tormentas. El momento crítico más violento y huracanado se dejará sentir con especialidad el 23 por la tarde y en la noche del 23 al 24.

Otro grupo forman los días 24, 25 y 26, ventosos del SO., al NO. y lluviosos, parecidos en intensidad á los tres primeros, 17 al 18.

Los días 27 y 28 representan un recrudescimiento en el temporal, que volverá al SO. con energía dando nueva vida y mayor intensidad á las lluvias y á las tormentas, que otra vez se generalizarán.

Los días 29 y 30 serán anticiclónicos, efectuándose el 29 un cambio completo del Occidente al Oriente. Desaparecerán las invasiones del Atlántico, siendo sustituidas por las del Siroco (SE) en nuestras regiones de Levante, y por el OE. en las del Centro, Oeste y Norte.»

En Cannes dos señortas pertenecientes á dos familias distinguidas de la población, por la sencilla causa de haberse enamorado ambas de un mismo sujeto, comprendian que una de las dos sobraba en la tierra, concertaron un duelo á muerte, que se ha realizado el día 17 del corriente á las cinco de la mañana.

El arma era la pistola, y en el duelo quedaron las dos gravemente heridas la más joven de 18 años, con un balazo en el brazo izquierdo y la mayor de 22 años con un balazo en el pecho sobre el corazon, muriendo en el coche donde se la trasladaba á su casa.

Solución al geroglífico anterior;

A grandes males grandes remedios.

Idem á la charada

Vuestro don, seor hidalgo,
se parece al Algodon;
que para llevar el don
necesita tener algo.

Progreso recreativo

(Paso del cangrejo)

OTNALEDA

Charada

Quien una dos tres cuatro
su tercera cuarta y quinta,
cuarta primera en un todo
de trascendencia infinita.

(La solución mañana.)

¿Pican?... ¿Pican?...

Con vista del programa de los festejos ya sacan las prenderas los trastos viejos, y vienen por caminos y carreteras

bastantes forasteros y forasteras; pues siempre forasteras y forasteros vienen á ver los toros y los toreros, cuya fiesta nos tiene bien preparada el célebre charrito de Aldeatejada. Segun cierta noticia que ahora recibo, para más regocijo vendrá el tio Vivo, juego que á mi me gusta, pues las chiquillas enseñan á mansalva las pantorrillas. Van á lucirse fuegos artificiales que han costado lo menos diez y seis reales, y unos globos tan buenos, que alguno llega lo menos hasta el piso de mi bodega. Charangas y dulzainas y tamboriles y cucañas con premios de algunos miles, harán por esas calles el regocijo del Padre... de la madre y hasta del hijo, que saldrán con su vara, segun costumbre, dando palos á toda la muchedumbre. Bailes en los casinos y otros salones en los que se cotizan colocaciones, y en los que una mirada vale un planeta y una sonrisa vale media peseta. Dos iluminaciones de tomo y lomo de petróleo extraido del lago Como, que aunque algunos afirman que es agua pura, yo puedo aseguráros que es impostura. No hay carreras, y es justo, porque en verano sofoca el ejercicio y es muy mal sano, pero en cambio tendremos contentamiento leyendo poesías en *El Fomento*. El día diez iremos á pié ó en coche al prado Panaderos, y por la noche podrá ver el encierro quien guste de esto (porque yo al ser las doce en punto, me acuesto). La fiesta verdadera será, yo creo, la zarzuela que anuncian en el Liceo, donde irán más personas que mandó Xerjes, á ver á la Di-Franco (Soler) y Verges. Vendrán de á real y medio todas las piezas; de ganadó lo menos cien mil cabezas, y entre ellas los rateros que darán timos á todos los que tengan cara de primos, incluso á algun agente de la *secretu* de esos que se pasean por la Glorieta. En fin, caros lectores del *¿Pican?... ¿Pican?...* por más que los programas todo lo explican, estoy dispuesto á daros más pormenores porque yo soy galante con mis lectores.

—Esta mañana llovió
porque es el cielo propicio.
—No señor, porque ensayó
la música del Hospicio.

Servicio telegráfico

Servicio especial del DIARIO

«Madrid 24, (2^o 10 tarde).

La prensa republicana. aconseja á Lopez Dominguez rechace la unión con Éagasta. Martos se ha declarado partidario de la acción popular para la investigación del célebre crimen de la calle de Fuencarral.—N.

SE VENDE una casa, sita en la plazuela de la Puente, núm. 14. En la calle de la Cuesta, número 4, darán razón del precio y condiciones.

Se traspasa el despacho de vinos y comidas. Pozo Amarillo, núm. 3.

SALAMANCA
Estéban Hermanos, impresores

Los Sres. Comerciantes é Industriales que deseen anunciar en este DIARIO sus géneros é industrias, pueden dirigirse á la Imprenta de los Sres. Esteban hermanos, Zamora 19, seguros de que han de quedar satisfechos de la economía en los precios y muy complacidos del gusto y esmero que habrá de presidir en la confeccion de los anuncios.

Próxima la temporada de fèria excitamos á que envíen cuanto ántes los anuncio á fin de poder hacer todos los dias el ajuste de esta plana con el debido detenimiento.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA DE VITIGUDINO

Este Colegio incorporado al Instituto provincial, es, entre todos los de la provincia, el que reúne mejores condiciones higiénicas, el mas económico y el que mejores y mas brillantes resultados ha obtenido;—NI UN SOLO SUSPENSO—La matricula ordinaria se halla abierta durante el mes de Septiembre y la extraordinaria en el de Octubre. **Pidanse reglamentos:**

EN BENEFICIO DEL PÚBLICO

En la sombrereria de Emilio F. Nieto, calle de Zamora, núm. 2, hay un surtido inmenso de sombreros última novedad. Gorras para todas las clases sociales, desde el ínfimo precio de 35 céntimos en adelante.

Precios sin competencia

La misma casa se encarga de los sombreros hechos á medida, así como toda clase de composuras, en la seguridad de que por su precio y buenas condiciones, el público quedará complacido.

2 Zamora, 2. Junto al café Suizo.

Ciudad

15. RUA

Especialidad

GUANTES



Condal

RUA, 15

en CORSES

MITONES

Y CORBATAS

Completo surtido en puntillas, botones, cintas y aplicaciones. Lanas rasas, panas, terciopelos y muchos mas artículos que podrán apreciar cuantas personas visiten la acreditada

CIUDAD CONDAL.—15. CALLE DE LA RUA, 15

Colegio de San Casiano de 1.^a y 2.^a enseñanza

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 4

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Se graban sellos
para Ayuntamientos, Juzgados, Comercios, Escuelas, etc., etc., en toda clase de metales y maderas, garantizándolos por 10 años, á precios sumamente económicos.
Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)
M. Casado.

Se construye y compone
toda clase de alhajas con prontitud, esmero y economía.
Rua, núm. 20 (frente á la calle de los Corrales.)
M. CASADO.

SE DORA, PLATEA, NIQUELA
y cobroriza toda clase de metales, á precios económicos.
Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)
M. CASADO.